

Bernd Päßgen

Les quartiers juifs des villes bavaroises médiévales et leurs traces

De rares témoignages dans la Bavière actuelle rappellent le judaïsme médiéval. Seule la synagogue de Miltenberg a été conservée en raison de sa réutilisation comme élément d'une brasserie. Il est difficile de reconstituer les juiveries dans les villes. Les communautés étaient particulièrement importantes dans les villes épiscopales (Augsbourg, Bamberg, Passau, Ratisbonne et Wurtzbourg), dans les résidences duciales (Munich, Landshut et Straubing) et dans les villes impériales (Nuremberg).

Bernd Päßgen est professeur à l'université de Munich depuis 2005. Il enseigne à l'Historicum, le centre d'histoire et d'archéologie. Il est directeur adjoint du département des sciences culturelles. En tant que membre de l'Académie bavaroise des sciences, il dirige avec l'historien Michael Brenner le projet « Le judaïsme en Bavière dans le passé et le présent ».

Jewish quarters in medieval Bavarian cities and their traces

Only a few testimonies in today's Bavaria remind us of medieval Jewish communities. Only the synagogue of Miltenberg has survived as a building due to its conversion as part of a brewery. It is difficult to reconstruct the Jewish quarters in the towns. The Jewish communities in the episcopal cities (Augsburg, Bamberg, Passau, Regensburg and Würzburg), the ducal residences (Munich, Landshut and Straubing) and the imperial cities (such as Nuremberg) were particularly important.

Bernd Päßgen is professor at the University of Munich since 2005. He teaches in the Historicum, the Centre for History and Archaeology. He is deputy head of the Department of Cultural Studies. As a member of the Bavarian Academy of Sciences and Humanities, he heads the project "Judaism in Bavaria in History and the Present" together with the historian Michael Brenner.

Bibliographie

- B. Päßgen, „Verborgenes Potenzial in Bayerns Städten: kaum etwas“ in *Bayern erinnert an die jüdischen Gemeinden des Mittelalters. Archäologie in Deutschland*, Jahrgang 35-2, 2019.
- B. Päßgen, „Mittelalterliche Judengemeinden und ihre Quartiere in Bayern“ in Simon Paulus u. Maria Stürzebecher (éd.), *Inter Judeos – Topographie und Infrastruktur jüdischer Quartiere im Mittelalter. Erfurter Schriften zur Jüdischen Geschichte* 5, Erfurt, 2019.
- B. Päßgen, „Das Regensburger Judenviertel – Ansätze zur Aufarbeitung der Ausgrabung« in *Jüdisches Regensburg. Zeugnisse und Spuren im Stadtbild. 33. Regensburger Herbstsymposion vom 23. bis 25. november 2018*, Regensburg, 2019.



Stèle commémorant le massacre des Juifs de Rothenburg (Bavière) en 1298
© Rothenburg Museum